



VILLE DE
ROUBAIX

Dépôt d'une demande PIC (Projet) n° 2499370

Dossier de Projet d'Initiative Citoyenne : dépôt de la demande PIC : " Journée Mondiale Alzheimer "Alzheimer et apparenté"
Le 21/09/2023. Lieu de réalisation du projet : Théâtre Pierre de Roubaix - 78 Boulevard Belford à Roubaix. Montant demandé : 1000 Euros.

Dépôt d'une demande aux Projets d'Initiative Citoyenne

Dispositif financé par la Région Hauts-de-France avec le concours de la Ville de Roubaix

Titre de votre projet

Journée Mondiale Alzheimer "Alzheimer et apparenté"

Dossier n°

2499370

Porteur du projet

Association : Roubaix Alzheimer

Date de réalisation du projet

Du 21/09/2023 au 21/09/2023

Lieu de réalisation du projet

Théâtre Pierre de Roubaix - 78 Boulevard Belford à Roubaix

Objectifs de votre projet

Pourquoi avoir associé les maladies apparentées à la maladie d'Alzheimer en 2023.

Ayant lu un article de presse très émouvant, en mars 2023 d'une personne dont le mari a la maladie de Corps de Lewy, Mme Duquenne a proposé aux partenaires d'associer les maladies apparentées à la Journée Mondiale Alzheimer 2023, décision approuvée à l'unanimité.

Cette année, c'est la dernière année que Mme Duquenne organisera cette journée avec les partenaires, et bénévoles en effet sa maladie de Parkinson évolutive, elle n'est plus en capacité physique...d'assumer, elle souhaite évoquer le vécu des malades et leurs difficultés au quotidien :

Constats : pas facile de perdre la mémoire.

Les malades ont l'impression de plus être écoutés, ne plus comprendre, pas toujours compris

De ne plus être capable d'effectuer les gestes de la vie quotidienne.

Ne plus être maître de son corps.

La maladie d'Alzheimer, Parkinson, Corps de Lewy c'est aussi la peur de l'avenir, du regard des autres.

Pour les familles c'est le sentiment d'impuissance face à la maladie, l'épuisement...

Rompre l'isolement

C'est mieux comprendre les différentes pathologies Alzheimer - Parkinson - Corps de Lewy...

Des moyens sont mis en place, afin d'améliorer leur qualité de vie: Aides financières - CCAS - Aides à domicile - ESAD - SIAD - Accueil de jour - Accueil temporaire - Long séjour - AMA VITAE - EHPAD -

Maisons des Aidants - Structures de Répits - Associations...

Participer aux activités que proposent les structures les Associations professionnels et bénévoles

formés à la maladie d'Alzheimer ou maladies apparentées et qui pratiquent la bientraitance!

Important l'inter - génération et l'inter communauté.

Déroulement de votre projet

9 h - Accueil du public

Ouverture des Stands, rencontres avec des professionnels et des bénévoles - Information et documentation

9 h 45 ? Mot de Bienvenue

10 H ? Conférence (gratuite sur inscription)

Docteur Nicolas Sergeant - Directeur de la Recherche à l'INSRM (Institut National de la Santé et de la Recherche Médicale)

Alzheimer et Apparentés - Evolution de la Recherche

Témoignages : Aidant - Malade

11 h - Table Ronde : Les Aides Financières

Pour les plus de 60 ans - Département du Nord - Mme Laurence Maes - Mme Leila Boukrouna

Pour les moins de 60 ans - MDPH du Nord - PCH - Mr Thomas Tartar

12 h Verre de l'Amitié et Visite des stands, informations échanges avec les professionnels et acteurs associatifs.

13 h Buffet froid varié avec fromage et dessert, réalisé par Il Bacaro situé Avenue Jean Lebas à Roubaix.

participation financière 15 E par personne (boissons comprises)

Enfant moins de 12 ans 10 ?

Nous avons prévu 10 repas gratuits.

15 h Animation musicale avec Benoit Juillet - Musicien Chanteur

Tous les styles de chansons qui incitent à la danse

Ambiance assurée

Avec gouter (gratuits sur inscriptions)

17 h 30 Clôture

Public visé

Inter - Génération - Inter Communauté

Ouvert à tous sur inscriptions

Comment allez-vous faire connaître votre projet aux habitants de votre quartier ?

affiches, flyers, de bouche à oreille, presse, internet, radio, réseau des partenaires, professionnels (médecins, pharmaciens, kinés, orthophonistes...)habitants..

Résultats attendus

Conférence et table ronde 100 personnes - Buffet 60 personnes - Animation Musicale 80 personnes composés d'hommes et femmes Apprendre à vivre ensemble tout simplement en respectant le Contrat d'engagement Républicain

Que les personnes osent parler plus facilement de leur maladie

Que les familles acceptent se de faire aider avant l'épuisement, sans ressentir un sentiment de culpabilité

Que les familles acceptent que leur proche n'est plus en capacité de faire ce qu'il faisait avant sa maladie, l'écouter, le valoriser, ne pas le mettre en situation d'échec, tenir compte de ces décisions, car c'est sa vie.

Changer le regard de la société, mieux informer concernant ces pathologies permettront de mieux communiquer avec le malade

Budget total du projet

3 737€

Montant demandé

1 000€